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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Unimontes coordena 
projeto da Rede Primeira 
Infância 

Comemoração do dia das crianças é sucesso 
na AABB e clube fica lotado

CIDADE 4

Esta semana, os técnicos da Companhia Nacio-
nal de Abastecimento (Conab) deram início às pes-
quisas para o 2º Levantamento da Safra de Grãos 
2023/24. O trabalho seguirá até o dia 21 deste mês. 
Este estudo de campo visa fornecer informações es-
senciais para orientar o setor agrícola do país.

A pesquisa avalia a área destinada ao plantio de 
culturas de primeira safra, como algodão, amen-
doim, arroz, feijão, milho e soja.

Câmara de Vereadores 
cobra ações de melhoria 
para a Saúde

Conab inicia visitas de 
campo para o 2º 
levantamento da safra 
de grãos 2023/24
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CIDADE 7

Inaugurado no dia 18 de outubro, o novo 
espaço do Núcleo de Práticas Jurídicas (NPJ) 
da UNIFIPMoc Afya, no Montes Claros Sho-
pping. A cerimônia contou com presenças 
ilustres da área do direito na região, além de 
toda a reitoria da UNIFIPMoc Afya e líderes de 
turmas do curso de Direito. 

UNIFIPMoc Afya inaugura Núcleo de Práticas
 Jurídicas no Montes Claros Shopping 

REGIONAL 9

Cruzeiro vence primeiro clássico na casa 
nova do Atlético com gol contra

A reunião ordinária desta terça-feira (17), na 
Câmara de Vereadores, foi marcada por cobran-
ças relacionadas a área de infraestrutura. Entre as 
reivindicações, serviços de drenagem e pavimen-
tação asfáltica. 

Serviço de drenagem, na rua Padre Feijó, no 
bairro Santa Rita, foi a cobrança feita pelo verea-
dor Elair Gomes (MDB). Ele argumentou que a 
falta deste serviço tem afetado a vida dos morado-
res daquela parte da cidade.

Dia de muita alegria, brincadeiras, guloseimas.  A festa, em comemoração ao dia das crianças do Clube da AABB em Montes Claros foi 
animada e farta. Além da linda decoração, com o tema de Moana  e brincadeiras com palhaço, os participantes desfrutaram de pipoca, algodão 
doce, picolés, cachorro quente e muito mais. O Clube ficou lotado e o clima de alegria predominou. 

Vereadores cobram 
serviço de drenagem e 
pavimentação asfáltica   

Criado para possibilitar e agilizar o acesso 
ao serviço de saúde em qualquer parte do es-
tado, seja em unidades hospitalares ou locais 
de difícil acesso, o Suporte Aéreo Avançado de 
Vida é disponibilizado graças a uma parceria 
entre Secretaria de Estado de Saúde (SES-
-MG), Consórcio Intermunicipal de Saúde da 
Rede de Urgência do Norte de Minas (Cisrun)/
SAMU Macro Norte e Corpo de Bombeiros Mi-
litar de Minas Gerais, através do Batalhão de 
Operações Aéreas (BOA).

SAAV – 5 anos fazendo a diferença na vida dos 
norte mineiros

O Cruzeiro venceu o Atlé-
tico-MG neste domingo (22), 
por 1 a 0, com gol contra de 
Jemerson, pela 28ª rodada 
do Brasileirão.

Esse foi o primeiro clássi-
co disputado entre as equi-
pes na Arena MRV.

O resultado segura o 
Galo nos 43 pontos, em 7º.

Para a Raposa, a vitória 
afasta o time da zona de re-
baixamento.
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Grandes empresas gastam dire-
tamente muito dinheiro em ener-
gia a cada ano – e milhões indireta-
mente, na cadeia de suprimentos, 
terceirização e logística. No entan-
to, fora das indústrias mais inten-
sivas, muitas companhias ainda 
consideram esse consumo apenas 
como um custo a ser gerenciado. 
Este é um erro estratégico que ne-
gligência enormes oportunidades 
para reduzir riscos, melhorar a re-
siliência e gerar novo valor.

Hoje, a eficiência energética 
está ganhando destaque na agenda 
corporativa devido às tendências 
ambientais, sociais e de negócios, 
incluindo mudanças climáticas e 
regulamentação global de emissão 
de carbono, pressões crescentes 
sobre os recursos naturais, expec-

tativas crescentes sobre o desem-
penho ambiental corporativo, ino-
vações em tecnologias e queda dos 
preços das energias renováveis.

E essa crescente preocupação 
já está se refletindo no planeja-
mento estratégico. Um relatório da 
Harvard Business Review Analytic 
Services constatou que aproxima-
damente 90% dos executivos sen-
tem uma pressão significativa para 
reduzir seus gastos com energia, e 
mais de 80% disseram que os pre-
ços variáveis são um desafio.

Atualizações garantem maior 
eficiência energética

As empresas tornaram-se mais 
estratégicas e sofisticadas em rela-
ção ao gerenciamento de energia 

ao longo dos anos. Atualizações e 
retrofits de equipamentos abriram 
caminho para análises e planos de 
eficiência energética de alto nível, 
integração de tecnologias de fon-
tes limpas e muito mais.

Conforme as tecnologias evo-
luíram e as empresas se tornaram 
mais estratégicas sobre como dire-
cionar os gastos, os investimentos 
em soluções para redução do con-
trole do consumo oferecem custos 
mais baixos e maior redução de 
gases de efeito estufa.

O Movimento de Eficiência 
Energética, um fórum global que 
reúne cerca de 200 organizações 
que compartilham ideias, melho-
res práticas e compromissos, in-
dica que a adoção de soluções de 
tecnologia maduras e amplamente 

A importância de cursar uma 
pós-graduação está relacionada a 
uma série de fatores que contri-
buem para o desenvolvimento pes-
soal, profissional e para a promo-
ção de uma sociedade mais justa.

Tal importância pode ser as-
sociada ao conceito de “justa rai-
va” de Paulo Freire, pois, a busca 
por uma educação de qualidade, 
aprimoramento profissional e a 
consciência crítica são elementos 
essenciais para a promoção da jus-
tiça social.

Neste sentido, uma pós-gradu-
ação pode oferecer oportunidades 
aos alunos em termos de desenvol-
vimento profissional, ao adquirir 
conhecimentos mais avançados e 
especializados em uma determina-
da área. Capacitando os indivídu-
os a desempenharem papéis mais 
eficazes em suas profissões, o que, 
por sua vez, contribui para o de-
senvolvimento da sociedade como 

um todo.
A educação de nível superior, 

como uma pós-graduação, pode 
abrir portas para oportunidades de 
carreira mais elevadas e mais bem 
remuneradas. Isso ajuda a reduzir 
desigualdades econômicas, permi-
tindo que indivíduos tenham aces-
so a empregos de maior qualidade 
e maior estabilidade financeira.

Uma pós-graduação geralmente 
envolve um aprofundamento no 
pensamento crítico e na pesquisa. 
Incentivando os estudantes a ques-
tionar, analisar e avaliar informa-
ções de maneira mais profunda. A 
capacidade de pensar criticamente 
é essencial para a promoção da 
justiça social, uma vez que permite 
identificar e enfrentar injustiças e 
desigualdades.

A “justa raiva” de Paulo Freire 
sugere uma indignação construtiva 
diante das injustiças. Uma educa-
ção avançada, como a obtida em 

uma pós-graduação, pode capaci-
tar indivíduos a se tornarem agen-
tes de mudança e a liderar esforços 
em prol da justiça social. Profissio-
nais que venham a desempenhar 
papéis de liderança em organiza-
ções, movimentos sociais e gover-
nos, podem advogar por políticas 
e práticas mais justas.

A pesquisa e a inovação que 
frequentemente surgem de pro-
gramas de pós-graduação podem 
levar a avanços em diversas áreas, 
como finanças, medicina, tecno-
logia, educação e meio ambiente. 
Esses avanços podem melhorar a 
qualidade de vida de muitas pesso-
as e contribuir para uma sociedade 
mais justa e igualitária.

A educação de nível superior 
muitas vezes expõe os estudantes a 
diferentes culturas, pontos de vis-
ta e realidades. Podendo ajudar a 
promover a empatia e a compreen-
são entre as pessoas, fundamentais 

ALESSANDRO BUONOPANE
CEO BRASIL DA GFT TECHNOLOGIES

PEDRO OKUHARA
ESPECIALISTA DE PRODUTOS E APLICAÇÕES NA MITSUBISHI ELECTRIC
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Processamento de dados expõe o mais 
emergente desafio da IA na Nuvem

Como as empresas podem reduzir custos de 
energia e emissões de carbono

A “Justa Raiva” e a necessidade de cursar 
uma Pós-Graduação

A tecnologia e o ambiente de 
negócios estão maciçamente no 
ambiente de Cloud (Nuvem) hoje 
e isto é algo irreversível. Quem 
me acompanha dentro e fora do 
mundo profissional já me ouviu 
ao menos uma vez falando ou es-
crevendo a respeito disso. Entre-
tanto, a dinâmica e a velocidade 
da evolução tecnológica já fizeram 
o debate avançar um pouco mais, 
e a capacidade de processamento 
de dados aparece como tema cen-
tral do uso da inteligência artifi-
cial (IA) na Nuvem.

As vantagens de tornar a Nu-
vem o “coração” de todo e qual-
quer negócio se baseia na pre-
missa do “onde” deixar de ser o 
mais importante, dando lugar ao 
“como”. O uso de servidores e 
grandes estruturas físicas se vi-
ram substituídos por servidores 
mais modernos, arrojados, que 
permitem maior escalabilidade, 
com menores custos e maior efi-
ciência, tudo incorporado pela 
geografia digital.

Por uma questão lógica, a gran-
de maioria das soluções de IA, seja 
Generativa ou não, roda dentro 
do ambiente de Nuvem. Contudo, 
a alta capacidade de processamen-
to em tal ambiente está gerando 
sérios desafios à infraestrutura 
existente. Treinar modelos de IA 
para tarefas diversas, personaliza-
das a cada negócio, do Banking ao 
varejo, passando pela experiência 
customizada aos clientes, não foi 
afetado, mas essa nova tecnologia 
“tem fome”. Eu explico.

A inteligência artificial traba-
lha com volumes gigantescos de 

dados e informações, e as Nuvens 
já concebidas hoje correm para 
atualizações importantes, a fim de 
garantir o pleno funcionamento e 
adequação ao que a IA e seus de-
senvolvedores pedem. Um exem-
plo: ambientes formados por uni-
dades de processamento central 
(CPUs) vêm dando lugar aos com 
unidades de processamento grá-
fico (GPUs) no desenvolvimento 
e uso de IA em Nuvem. O moti-
vo? Os GPUs são projetados para 
suportar mais cargas simultâneas 
de trabalho, algo central para os 
Modelos de Linguagem de Grande 
Escala (LLMs) gerarem textos, fo-
tos e outros conteúdos em ferra-
mentas como o ChatGPT e o Bard, 
para mencionar apenas duas.

Assim como um ano recheado 
de novidades tecnológicas, lidera-
das pela IA e suas consequências, 
2023 também se notabilizou por 
ser a época na qual aumentar a 
eficiência e a produtividade, com 
menos recursos disponíveis, tor-
nou-se fundamental para o avanço 
dos negócios. O cliente é cada vez 
mais o centro da operação, e a sua 
experiência capitaneia todos os 
esforços por inovação, novos ser-
viços e produtos, além do aumen-
to de receitas. E tudo isso, sem ex-
ceção, pode ter a IA como aliada 
primordial, caso as empresas se 
posicionem estrategicamente para 
investir e tirar o melhor proveito 
dessa tecnologia.

Na Nuvem e com o auxílio da 
IA, é possível escalar atividades 
repetitivas e longas, enquanto o 
lado humano das operações fica 
com a supervisão de tais proces-

disponíveis fornecerão resultados 
rápidos e ROI – e podem ser im-
plantadas em escala, tanto em ins-
talações industriais, comerciais e 
residenciais.

Segundo analistas da Agência 
Internacional de Energia (AIE), a 
eficiência energética é um ganho 
para as empresas e para o clima. 
Eles afirmam que embora a indús-
tria precise abordar a mudança cli-
mática em todas as frentes – como 
aumentar o uso de fontes reno-
váveis, investir em processos de 
baixo carbono e desenvolver mo-
delos de negócios circulares – esse 
ponto se destaca como a oportu-
nidade que apresenta as melhores 
perspectivas de curto prazo para 
reduções de emissões.

A importância de gerenciar o 
uso da energia

A verdade é que sem um siste-
ma de gerenciamento de energia, 
o futuro da sua organização está 
em jogo. Controlar e reduzir o 
consumo na sua organização é im-
portante porque permite reduzir 
custos, riscos e emissões de car-
bono.

Soluções de eficiência energéti-
ca e de gerenciamento de energia 
não apenas identificarão oportu-
nidades para economizar esse re-
curso, mas também ajudarão você 
a tomar ações para direcioná-las. 
Com esse conhecimento, você 
pode monitorar seu progresso e 
gerenciar ainda mais seu consumo.

Ao adotar um sistema de geren-

ciamento de energia, a empresa 
pode eliminar a curva de apren-
dizado associada ao controle indi-
vidual, acessando suas configura-
ções, agendas e permissões em um 
sistema de gerenciamento central.

Com isso, ao eliminar o desper-
dício e reduzir gastos excessivos, 
será possível diminuir os custos 
operacionais e administrar seus 
negócios com mais eficiência.

O objetivo é melhorar o seu 
negócio como um todo, desen-
volvendo metas de consumo para 
toda a organização, tomando deci-
sões estratégicas com a orientação 
de especialistas, com informações 
sobre custos e expectativas, o que 
orientará as soluções adequadas 
para suas necessidades de geren-
ciamento de energia.

sos, como um verdadeiro copi-
loto. O maior espaço restante da 
jornada de trabalho fica, assim, 
disponível para tarefas mais es-
tratégicas, criativas e orgânicas, 
para as quais a computação ain-
da não avançou o bastante para 
substituir o elo humano. Aprovei-
to para dar uma opinião pessoal 
de que a tecnologia não evolui 
para roubar postos de trabalho, 
mas sim para provocar disrup-
ção, demandando atualizações e 
a criação de novas funções.

Mas, retomando o raciocínio 
que amarra tantas variáveis, devo 
dizer que as principais platafor-
mas de Nuvem pelo mundo estão 
trabalhando para adequar as suas 
infraestruturas diante da deman-

da por um número crescente de 
cargas de trabalho, de machine 
learning e temas associados. Com 
mais GPUs na Nuvem, teremos 
algoritmos com mais desempe-
nho, com diminuição do tempo 
para conclusão de tarefas e gera-
ção de soluções. O aprendizado 
profundo para uma infinidade de 
aplicações só cresce, assim como 
a “fome” por bases de dados exis-
tentes, em favor de outras novas 
a serem criadas.

E no nosso dia a dia? Estamos 
falando em processos cada vez 
mais complexos, em que a aná-
lise de crédito para uma vasta 
gama de perfis de clientes poderá 
sair em poucos minutos, tudo de 
forma digital. Ou ainda uma série 

de produtos customizados para 
um cliente interessado em Segu-
ros, de acordo com o seu perfil 
e considerando as variáveis de 
sinistro de determinado bem em 
determinada localidade. E que tal 
a identificação rápida e precisa 
da veracidade de conteúdos pos-
tados em sites e redes sociais, 
ou de falhas potenciais na área 
de cibersegurança? Tudo isso e 
muito mais pode ter impacto 
com IA na Nuvem.

O aparente desequilíbrio en-
tre a demanda de IA e o supri-
mento de estruturas em Nuvem 
deve diminuir a curto e médio 
prazo. Como um consultor ex-
periente que atua em uma mul-
tinacional de atuação em 16 

países, eu apostaria nisso. O 
“boom” da inteligência artificial 
não irá embora, e os provedores 
de hiper escala estão engajados 
em dar a sua contribuição para 
que a inovação continue de 
vento em popa. Do outro lado, 
o mundo dos negócios não es-
conde o seu apetite por mode-
los que tragam rentabilidade, 
segurança e eficiência – seja 
na Nuvem pública, privada ou 
híbrida.

Sabemos que a complexidade 
apenas vai escalar no ambiente 
tecnológico tanto quanto for 
possível. O emergente desafio 
da vez é a (revolução da) com-
putação quântica, mas isso é um 
tema para um outro dia.

para a construção de uma socieda-
de mais inclusiva e justa.

Sendo assim, uma pós-gradua-
ção pode desempenhar um papel 
significativo na promoção da jus-
tiça social, uma vez que contribui 

para o desenvolvimento profissio-
nal, o pensamento crítico, a consci-
ência social, o engajamento cívico 
e a capacidade de contribuir para 
a resolução de problemas sociais.

Essa busca por conhecimento e 

ação é compatível com o espírito 
da “justa raiva” de Paulo Freire, 
que defendia a educação como 
uma ferramenta para a transforma-
ção social e a superação das injus-
tiças.
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Marcapasso permite prática de atividades físicas, 
mas é necessário acompanhamento médico

Em expansão, Ocular Laser Brasil registra crescimento de 118% 

A arte da jardinagem vai
muito além da estética

Das plantações de café a 
empresário de sucesso

O implante de marcapasso é 
conhecido por ser necessário em 
pessoas com insuficiência cardíaca 
grave, mas também em pacientes 
com cardiomiopatia hipertrófica, 
síndrome do seio carotídeo, com 
doença cardíaca congênita, dentre 
outras. De acordo com a Associa-
ção Brasileira de Arritmia, Eletro-
fisiologia e Estimulação Cardíaca 
Artificial (Abec), existem no país 
cerca de 300 mil pessoas com mar-
capasso implantado.

É comum que nessa população 
suscite uma dúvida genuína: uma 
pessoa com marcapasso implanta-
do pode realizar atividades físicas? 
A cardiologista do Hospital Felício 
Rocho, Eliana Lopes responde. 
“A resposta é sim. Aliás, não só 
pode como é recomendável que 
pratique. O papel dos exercícios 
físicos, nesses casos, é reduzir o 
impacto do dano cardíaco provo-

cado pela doença que acometeu o 
paciente. É como realizar sessões 
de fisioterapia para reabilitar os 
movimentos de um membro da-
nificado, por exemplo”, compara.

No entanto, ele alerta que 
essa atividade deve ser iniciada 
após consulta e esclarecimentos 
do cardiologista. Isto porque 
ele fará uma análise prévia para 
apontar como os exercícios de-
vem ser feitos. “Há questões im-
portantes, como a intensidade 
e a frequência, que devem ser 
obedecidas à risca. O paciente 
precisa respeitar essas limita-
ções, ainda que, com o tempo, 
ele consiga desenvolver a melho-
ra da performance na atividade”, 
explica a cardiologista do Felício 
Rocho.

Ele atenta para atividades 
como natação, caminhada e as 
atividades nas academias. “Desde 

que iniciem com um ritmo mais 
leve para moderado, não há res-
trições, mas isso deve acontecer 
rigorosamente sob orientação mé-
dica. Jamais o paciente deve ini-
ciar uma atividade sem informar 
ao cardiologista”, adverte.

Por outro lado, ainda que os 
exercícios físicos sejam bem-vin-
dos, Eliana Lopes aponta que o in-
divíduo que teve um marcapasso 
implantado não está livre para 
praticar qualquer atividade. “As 
restrições para uma pessoa que 
se submeteu à cirurgia passam 
pela preservação do aparelho 
implantado. Então esportes de 
contato, como artes marciais, 
boxe e futebol, não são recomen-
dadas. Um golpe ou uma bolada 
na região pode comprometer o 
funcionamento do marcapasso 
e colocar a vida do paciente em 
risco”, argumenta.

Profissionais experientes 
garantem o desenvolvimento 
saudável das mais variadas es-
pécies de plantas

As flores desabrochando nos 
jardins indicam a chegada da 
primavera. A estação mais colo-
rida do ano traz seus encan-
tos e também requer alguns 
cuidados. Os jardineiros são 
profissionais com profundos 
conhecimentos na arte de cui-
dar desde pequenos espaços 
residenciais até grandes áre-
as públicas.  Com habil idades 
que vão além da estética, es-
ses especialistas conhecem a 
diversidade de plantas, flores e 
sementes, garantindo o desen-
volvimento saudável de cada 
espécie.

Ultrapassando a preocupa-

ção com a estética, os jardinei-
ros entendem a importância de 
manter o solo fértil, o contro-
le de doenças e pragas, assim 
como adubações adequadas e 
podas precisas. Eles harmoni-
zam espécies para criar jardins 
bonitos e funcionais, respeitan-
do o tempo de desenvolvimento 
de cada planta.

“Os profissionais intermedia-
dos pela Mary Help, possuem 
conhecimento e experiência em 
jardinagem. Com jardins bem 
cuidados, os clientes não so-
mente estão investindo na esté-
tica dos seus espaços, mas tam-
bém estão contribuindo para a 
preservação do meio ambiente e 
para a melhoria da qualidade de 
vida. Com a chegada da prima-
vera, o jardineiro está preparado 

para realizar verdadeiras trans-
formações nos jardins, trazendo 
vitalidade a cada espaço”, pon-
tua José Roberto Campanelli, 
diretor da Mary Help.

A Mary Help – rede de fran-
quias de intermediação de pro-
fissionais - oferece serviços de 
jardineiros, focados na recu-
peração, cuidado e manuten-
ção da saúde e da beleza de 
jardins internos e externos. 
Jardins bem mantidos têm o 
poder de purif icar o ar e for-
necer oxigênio, além de re-
gular a temperatura em áreas 
urbanas. Os prof i s s iona is  in -
termediados  pe la  marca  não 
só  embelezam como também 
cuidam do so lo ,  t razendo 
be leza  e  cores  a  esse  cant i -
nho tão  espec ia l .

Com a missão de reduzir o 
número de brasileiros depen-
dentes de óculos ou lentes 
de contatos, a Ocular Laser 
Brasil tem levado condições 
únicas a pacientes de todo 
o Brasil. Com sede em Flo-
rianópolis (SC) e atendimen-
to em sete capitais, já soma 
mais de 1 mil olhos operados 
e um crescimento de 118% 
em apenas um ano.

“Nosso objetivo é tornar a 
cirurgia a laser para pacien-
tes com Miopia, Hipermetro-
pia, Astigmatismo e Presbio-
pia cada vez mais acessível”, 
destaca o CEO e fundador 
da Ocular Laser Brasil, Valter 
Jobim. “As pessoas deixam 
de fazer a cirurgia e, conse-
quentemente, melhorar a sua 
qualidade de vida e conforto 
por desconhecimento dos va-
lores”, complementa.

Jobim ressalta que com a 

Ocular Laser Brasil, o valor 
da cirurgia é o equivalente a 
cerca de três óculos. Como 
muitas pessoas possuem até 
mais unidades, trata-se de 
um valor muito acessível. “A 
escolha pela cirurgia vai mui-
to além da questão estética. 
O paciente amplia a sua qua-
lidade de vida, mobilidade e 
elimina a sua dependência 
do óculos”, define.

A Ocular Laser conta com 
uma rede de médicos oftal-
mologistas altamente espe-
cializados em todo o Brasil, 
com valores baseados na éti-
ca, na transparência, na segu-
rança e na satisfação dos seus 
clientes.

Utiliza as duas técnicas ci-
rúrgicas existentes, conside-
radas seguras, modernas e de 
alta eficiência. A LASIK, que 
corrige erros refrativos de 
Miopia, Hipermetropia, As-

tigmatismo e Presbiopia; e a 
PRK, indicada para pacientes 
que possuem a córnea mais 
fina. A recuperação varia de 
acordo com a técnica, poden-
do no caso do Lasik, ser em 
até dois dias após o procedi-
mento, que dura em média 15 
minutos, e pingos de colírio 
como anestesia local.

Expansão

O mercado a ser explorado 
é enorme. Conforme dados do 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE), mais de 
50 milhões brasileiros utilizam 
óculos diariamente, número 
que pode dobrar nos próximos 
20 anos pela exposição exces-
siva a luz azul (celular, tablet. 
Televisão). Por este motivo, a 
Ocular Laser Brasil prepara-se 
para expandir a sua rede de 
atendimento pelo país.

A história de Romário Alves co-
meçou nas plantações de café em 
Piaçu, ES, onde, aos 13 anos, tra-
balhava lado a lado com seu pai. 
A reviravolta aconteceu aos 15, 
quando trocou a roça por uma loja 
de agropecuária. Ao completar 18 
anos, Romário ingressou na Esco-
la Agrotécnica Federal, moldando 
seu conhecimento na cafeicultura.

Sua trajetória profissional de-
colou em 2008, quando iniciou 
uma bem-sucedida carreira como 
consultor em Divino, Minas Ge-
rais, colaborando com uma em-
presa de insumos agrícolas. Em 
2013, Romário ampliou seus hori-
zontes acadêmicos, graduando-se 
em processos gerenciais pela Uni-

versidade Castelo Branco.
O reconhecimento por seu tra-

balho de consultoria não demorou 
a chegar, quando consolidou uma 
parceria com o Banco do Brasil. 
Assim, nascia a Piaçu Consultoria 
Rural, focada em crédito rural e 
consultoria agronômica para pro-
dutores de café em Divino. Parce-
rias estratégicas com outros gran-
des bancos, como Caixa, Cresol e 
Sicoob, solidificaram a posição da 
empresa no mercado.

A expansão da Sonhagro não 
foi isenta de desafios. Uma filial 
em Espera Feliz trouxe uma lição 
valiosa: a importância da presença 
ativa. A transformação do negó-
cio em uma franquia, batizada de 

Sonhagro, devido a questões de 
registro da marca no INPI, foi um 
importante passo.

Especializada em soluções 
completas de crédito rural, a So-
nhagro simplifica os processos 
burocráticos para produtores 
rurais, gerenciando negociações 
e executando projetos técnicos 
exigidos pelos bancos. Em 2022, 
a empresa registrou um notável 
crescimento de 35,9%, fechando o 
ano com faturamento de mais de 
R$1,2 Milhões, marcando uma dé-
cada de sucesso com 55 unidades 
distribuídas em 20 estados, facili-
tando o financiamento do crédito 
rural para produtores de Norte a 
Sul do Brasil.

Romário Alves criou rede de franquias de crédito 
rural referência no mercado e com parcerias de peso

Com atendimento à sete capitais, empresa oferece condições e tecnologia para ampliar o acesso dos 
brasileiros a cirurgias refrativas
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Conab inicia visitas de campo para o 2º 
levantamento da safra de grãos 2023/24

Mutirão Crediamigo no Desenrola Brasil intensifica 
regularização de dívidas nesta terça e quarta

Câmara de Vereadores cobra ações de melhoria para a Saúde

As conquistam público e organizações, transformando 

Esta semana, os técnicos da 
Companhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab) deram início às pes-
quisas para o 2º Levantamento da 
Safra de Grãos 2023/24. O trabalho 
seguirá até o dia 21 deste mês. Este 
estudo de campo visa fornecer in-
formações essenciais para orientar 
o setor agrícola do país.

A pesquisa avalia a área destina-
da ao plantio de culturas de primei-
ra safra, como algodão, amendoim, 
arroz, feijão, milho e soja. Será mo-
nitorado o percentual já semeado. 
Além disso, também estão sendo 
coletadas informações detalhadas 
sobre as condições das lavouras, 
incluindo questões climáticas, in-
cidência de pragas e doenças que 
podem afetar o desempenho das 
culturas.O trabalho de campo inclui 
também dados sobre a oferta e de-
manda por insumos e crédito rural, 
o que permite entender a disponi-

bilidade de insumos agrícolas e a 
acessibilidade ao benefício.

Além das culturas de primei-
ra safra, a pesquisa também está 
atualizando informações sobre as 
culturas de terceira safra e de inver-
no, como feijão, milho e trigo. Isso 
inclui dados sobre o percentual de 
área já colhida, produtividade e 
qualidade dos produtos colhidos. 
Para coletar esses dados de manei-
ra abrangente e precisa, equipes 
de pesquisa estão realizando visitas 
a campo e estabelecendo contato 
telefônico com diversas instituições 
parceiras.

O resultado deste levantamento 
é importante para orientar políticas 
agrícolas, decisões de investimento 
e planejamento estratégico no setor 
agrícola do Brasil. Os dados coleta-
dos ajudarão a compor o Boletim a 
ser divulgado pela estatal no dia 09 
de novembro.

Prazo para adesão à renegociação de dívidas com parcelamento se encerra no próximo dia 28 de outubro

Com alta capacidade de analisar dados, inteligências artificiais auxiliam rotinas médicas, financeiras e do 
público, sugerindo nova era na inovação

Mais de 430 mil pessoas ain-
da podem ser beneficiadas com a 
oportunidade de regularizar suas 
dívidas com o Banco do Nordes-
te por meio do programa federal 
Desenrola Brasil. Para ampliar o 
acesso aos benefícios, o BNB vai 
realizar o Mutirão Crediamigo, 
em todos os estados do Nordeste 
e parte de Minas Gerais e Espírito 
Santo nesta terça, 18, e quarta-fei-
ra, 19.

Por meio da ação, agentes de 
crédito responsáveis pelo atendi-

mento e orientação empresarial 
dos microempreendedores aten-
didos pelo Crediamigo, prestarão 
apoio para realização de cadastro 
na Plataforma GOV BR e acesso 
ao sistema de Renegociação. Para 
ter direito às condições oferecidas 
pelo programa, é necessário que 
os usuários possuam perfil prata 
ou ouro na conta GOV BR do Go-
verno Federal. Todas as orienta-
ções serão disponibilizadas pelas 
equipes do Crediamigo durante o 
Mutirão.

O presidente do BNB, Paulo 
Câmara, explica que a instituição 
está atuando de forma integrada 
com o Governo Federal para au-
xiliar os clientes na renegociação 
de suas dívidas. “Entendemos a 
relevância econômica e social do 
programa Desenrola Brasil, por 
isso estamos reforçando nossa 
atuação na busca ativa por aque-
les clientes que podem ser be-
neficiados. Por meio do Mutirão 
Crediamigo, vamos promover 
condições para que os clientes 

que estejam com seus nomes ne-
gativados tenham a oportunida-
de de regularizar sua situação e 
acessar novamente o crédito do 
BNB”, ressalta.

O prazo para adesão ao De-
senrola Brasil para clientes da 
Faixa 1, com dívidas já dispo-
nibilizadas na Plataforma GOV 
BR e que pretendem renegociar 
suas dívidas com o benefício do 
parcelamento, se encerra no 
próximo dia 28 de outubro. As 
condições disponibilizadas pelo 

Banco do Nordeste permitem 
até 100% de desconto sobre os 
encargos contratuais das ope-
rações, dedução de percentual 
sobre o principal e a possibilida-
de de individualização de dívidas 
realizadas em aval solidário, des-
de que disponíveis na Plataforma 
GOV BR. Quase R＄ 1 bilhão poderá 
ser renegociado junto ao BNB por 
consumidores da Faixa 1.

Estão incluídos na Faixa 1 
aqueles devedores que possuam 
renda mensal inferior ou igual 

a dois salários mínimos ou que 
estejam inscritos no Cadastro 
Único para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico), com 
dívidas financeiras de até R＄ 5 mil, 
desde que inscritos em cadastros 
de inadimplentes até 31/12/2022.

Para participar do Mutirão Cre-
diamigo no Desenrola Brasil, os 
interessados podem procurar uma 
das 468 unidades de atendimento 
do Crediamigo Banco do Nordes-
te distribuídas por toda a área de 
atuação do BNB.

Melhorias na estrutura física e 
nas ações de cuidado com a saúde 
das Pessoas, em toda a cidade, 
foi um dos temas de cobrança 
dos vereadores na reunião or-
dinária na Câmara Municipal 
nessa terça-feira (17).

Os vereadores Wilton Dias 
(PTB) e Edson Cabeleireiro 
(PV ), destacaram as Ações do 
Executivo municipal através 
do Plano de Investimento no 
Cidadão

(PIC), para a construção da 
Unidade Básica de Saúde (UBS) 

no bairro
Nossa Senhora das Graças, 

que será construído ao lado da 
Escola Municipal

Crisantino Borém, na região 
do Grande Maracanã.

O parlamentar, que é segun-
do-secretário da Casa legisla-
tiva, também solicitou infor-
mações, via requerimento, da 
Secretaria de Saúde referente à 
quantidade de exames de ma-
mografia realizados pelo muni-
cípio nos últimos dois anos, no 
grupo de mulheres com idade 

entre 50 a 69 anos, bem como a 
quantidade destes exames que 
foram realizados em mulheres 
abaixo desta faixa etária, por 
recomendação médica.

A vereadora Graça da Casa 
do Motor (União) reivindicou a 
reforma do ponto de apoio de 
serviço médico na comunidade 
de Marcela e cobrou médicos 
para o atendimento da popu-
lação no ponto de apoio da 
comunidade de Planalto Rural.

O vereador Odair Ferreira (SD) 
ressaltou a importância do trans-

porte sanitário eletivo destinado a 
pessoas que precisam se desloca-
rem para realizar exames e consul-
tas. Destacou ainda, a necessidade 
do município incluir nesse serviço 
as pessoas de famílias registradas 
no Cadastro Único (CadÚnico) 
do Governo Federal. O parla-
mentar pediu também a implan-
tação da academia ao ar livre no 
bairro Jardim Olímpico.

O vereador Rodrigo Cadei-
rante (Rede) ressaltou as recla-
mações sobre o atendimento no 
Hospital Universitário Clemente 

de Faria. “Sabemos que de um 
lado tem a Prefeitura, no qual 
está Casa aprovou a liberação do 
repasse de R$ 15 milhões, do ou-
tro lado tem os concursados de 
2019. Sabemos que foi reduzido 
o número de leitos no hospital 
que afeta diretamente a popula-
ção que carece de atendimento. 
Me preocupa o silêncio dos de-
putados estaduais e federais em 
relação ao assunto e a atitude do 
governador em não nomear os 
aprovados no concurso públi-
co”, esclareceu o parlamentar.

O vereador Raimundo do 
INSS (PDT) destacou a impor-
tância do ‘Saúde aos Montes’ e 
os benefícios que o projeto tem 
proporcionada às pessoas.

O vereador Reinaldo Car-
rapicho (Republicanos) falou 
sobre a falta de médico nas 
comunidades rurais de Santa 
Rosa e Ermidinha e pediu pro-
vidências para contratar médi-
cos e técnicos de enfermagem, 
bem como, dentistas para aten-
der a comunidade de Marcela. 
(Stênio Aguiar)

A inteligência artificial tem 
despertado o interesse de to-
dos os círculos sociais, não 
apenas dos interessados em 
tecnologia, ocupando espaços 
mais expressivos com o tempo. 
Prova disso está nos números: 
mais de 90% dos brasileiros di-
zem saber o que é inteligência 
artificial e 68% disseram ter co-
nhecimento básico sobre o as-
sunto, como aponta pesquisa, 
realizada em julho deste ano, 
pela Opinion Box sobre a per-
cepção da IA no Brasil.

Mas, antes mesmo de chegar 
ao público final, as inteligên-
cias artificiais têm sido revolu-
cionárias no desenvolvimento 
de soluções corporativas. Entre 
os segmentos que vêm se desta-

cando em meio a esse cenário, 
estão o de saúde e o financeiro. 

Joel Backschat, CIO da mul-
tinacional brasileira FCamara, 
ecossistema de tecnologia e 
inovação que potencializa o 
futuro de negócios, defende 
que o setor de saúde também 
tem sido impactado pela IA 
como base para melhorar as 
tomadas de decisões clínicas e 
principalmente os diagnósticos 
médicos. 

“Estudos sugerem que a 
inteligência artificial pode au-
xiliar com lembretes perso-
nalizados de medicamentos, 
aconselhamento nutricional e 
monitoramento de sintomas 
em tempo real, por exemplo. 
Além de favorecer a comuni-

cação entre o corpo médico e 
pacientes nas instituições de 
saude”, conta.

Recentemente, por exem-
plo, uma equipe de pesquisa-
dores composta por membros 
da Insilico Medicine, de Hong 
Kong, e da Universidade de To-
ronto levaram apenas 46 dias 
para identificar novos medi-
camentos em potencial após 
análise complexa de grandes 
bancos de dados de molécu-
las. Esses resultados só foram 
possíveis com o auxílio de 
inteligências artificiais robus-
tas, capazes de processar mui-
tos dados em alta velocidade; 
o que mostra que a tecnolo-
gia pode ser capaz, ainda, de 
descobrir novos recursos e 

padrões para tratamentos de 
doenças.

Já para o setor financei-
ro, o executivo destaca que 
a aplicação da inteligência 
artificial já é uma realidade 
em operação a todo vapor. 
Hoje, grandes instituições 
financeiras utilizam IAs para 
aprimorar análises de crédito, 
prevenir fraudes e personalizar 
ofertas para clientes. Além dis-
so, ela é capaz de entender os 
padrões e analisar o mercado 
financeiro, oferecendo percep-
ções importantes que ajudam 
a tomar melhores decisões de 
investimento.

O interesse pelas ferramen-
tas também alcançou gestores 
de empresas de todos os tama-

nhos. Para Backschat, distribuir 
a IA generativa nos chatbots 
para o atendimento do públi-
co, por exemplo, foi uma deci-
são excepcional das lideranças. 
IA generativa é aquela capaz de 
gerar texto, imagens ou outras 
mídias em resposta a coman-
dos, como o Chat GPT. 

“Usar um dos modelos de 
interação humana mais sim-
ples que existem trouxe um 
toque de requinte e sutileza 
nunca visto aos bots e servi-
ços automáticos de atenção 
ao consumidor. Se pudesse 
destacar um ponto nesse fe-
nômeno, eu destacaria a aces-
sibilidade imediata que faz 
com que a IA generativa se 
diferencie de todas as IAs que 

a precederam. Aqui se dispen-
sou qualquer necessidade de 
diplomas ou conhecimento 
prévio para interagir ou obter 
valor dela. Praticamente qual-
quer pessoa que possa fazer 
perguntas pode usá-la”, conta 
o CIO.

Ao mesmo tempo, o exe-
cutivo entende o esforço e a 
dose de inovação e criatividade 
por trás da suposta simplicida-
de. “Reforço que nada disso 
é possível sem uma expertise 
técnica necessária, arquitetura 
de dados, modelo operacional 
e processos de gestão de riscos 
que algumas das implementa-
ções mais transformadoras da 
IA gerativa exigem e exigirão”, 
diz Joel.

DIA NACIONAL DA INOVAÇÃO
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Unimontes coordena projeto da 
Rede Primeira Infância 

Vereadores cobram serviço de 
drenagem e pavimentação asfáltica   

VLI inicia testes de operação semiautônoma de 
trens na Ferrovia Centro-Atlântica

Paulo de Tarso Pereira David, por determinação 
da Superintendência Regional de Meio Ambiente 
do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público que 
solicitou, por meio do Processo Administrativo 
SLA nº 2023.05.01.003.0004411, Licença de 
Operação Corretiva LAC2 LOC, para as atividades: 
Criação de bovinos, bubalinos, equinos, muares, 
ovinos e caprinos, em regime extensivo (G-02-
07-0); Culturas anuais, semiperenes e perenes, 
silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura (G-01-03-1); Aquicultura e/ou 
unidade de pesca esportiva tipo pesque-pague, 
exceto tanque rede (G-02-12-7) e Barragem de 
irrigação ou de perenização para agricultura (G-
05-02-0), no empreendimento Fazenda Itapoã, 
Candelária e São Vicente, município de Capitão 
Enéas - MG.
O requerente informa que foram apresentados 
os Estudos de Impacto Ambiental (EIA) e o 
Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e que o 
RIMA encontra-se à disposição dos interessados 
na SUPRAM NM, município de Montes Claros - 
MG.
O requerente comunica que os interessados 
na realização da Audiência Pública deverão 
formalizar a sua solicitação, conforme o previsto 
na Deliberação Normativa COPAM nº 225, de 24 
de agosto de 2018, no (local estabelecido pela 
publicação no “Minas Gerais”), dentro do prazo 
até (prazo estabelecido pela publicação no “Minas 
Gerais” – no mínimo quarenta e cinco dias).

Com alta capacidade de analisar dados, inteligências artificiais auxiliam rotinas médicas, financeiras e do 
público, sugerindo nova era na inovação

Com alta capacidade de analisar dados, inteligências artificiais auxiliam 
rotinas médicas, financeiras e do público, sugerindo nova era na inovação

A Universidade Estadual de 
Montes Claros - Unimontes, ce-
lebrada como instituição de In-
tegração Regional, e, cumprindo 
o seu papel social junto a diver-
sas comunidades, dará início 
ao acompanhamento/assessora-
mento de 19 municípios do Nor-
te e noroeste de Minas Gerais, 
Vale do Jequitinhonha e Vale do 
Mucuri, para a elaboração do 
Diagnóstico da Primeira Infância 
e a elaboração dos Planos Muni-
cipais da Primeira Infância.

Em 31 de março de 2023, a 
Rede Primeira Infância – REPI/
MG lançou o Edital da Cam-
panha “50 Planos Municipais 
pela Primeira Infância de Minas 
Gerais”. Embora a campanha 
tenha sido para 50 municípios, 
a REPI recebeu mais de 100 ins-
crições de municípios mineiros 
para receber apoio técnico para 
a elaboração e aprovação dos 
Planos Municipais pela Primeira 
Infância (PMPIs). Esta iniciativa 
advém de uma articulação de 
organizações, movimentos, co-
letivos, universidades e pessoas 
físicas que atuam com a promo-
ção dos direitos das crianças de 
0 a 6 anos, criada em novembro 
de 2022.

Este trabalho da REPI está di-
vidido em cinco grupos sendo 
que o Grupo I, agrega o Norte de 
Minas composto pelas cidades 
de: Coração de Jesus, Cristália, 
Espinosa, Fruta de Leite, Gua-
raciama, Itacambira, Itacarambi, 
Lassance, Mato Verde, Montes 
Claros, Pedras de Maria da Cruz, 
Várzea da Palma, Varzelândia; 
Noroeste de Minas – Buritis; 
Vale do Jequitinhonha - Araçuaí, 
Couto de Magalhães de Minas, 
Jordânia, Turmalina; e Vale do 
Mucuri – Setubinha e será co-
ordenado pelas professoras da 
professores da Unimontes: a 
Assessora do Reitoria, Jussara 
Maria de Carvalho Guimarães; 
Leni Maria Silva Pereira; Geusia-
ne Pereira Silva Nascimento, e 
representando o Consórcio In-
termunicipal da Área Mineira da 
Sudene - CIMANS, Karla Eriely 
Pereira Magalhães.

“A Unimontes agrega a esta 
Rede, ações importantes refe-
rentes ao acompanhamento de 
todo o processo de elaboração 
do diagnóstico da Primeira Infân-
cia, bem como da implantação, 
operacionalização, implementa-
ção, avaliação e monitoramento 
dos Planos Municipais da Primei-

ra Infância nos municípios cita-
dos”, ressalta a coordenadora do 
grupo e professora Jussara Maria 
de Carvalho Guimarães.

Ainda de acordo com a pro-
fessora Jussara Guimarães, 
inicialmente será elaborado o 
Diagnóstico Situacional da Pri-
meira Infância que é uma ferra-
menta que reúne indicadores 
populacionais, socioeconômi-
cos, de saúde, educação, as-
sistência social e cultura, além 
de dados e informações sobre 
a rede de serviços disponíveis 
no município. A realização do 
Diagnóstico deve ser acompa-
nhada pela Comissão Munici-
pal instituída para tal, em ar-
ticulação com profissionais da 
rede de serviços. Após a reali-
zação do diagnóstico, iniciará 
a elaboração dos Planos Mu-
nicipais pela Primeira Infância 
- PMPIs, seguindo quatro os 
eixos estratégicos:

I. Garantir as condições 
para a articulação interseto-
rial dos programas, projetos e 
ações para o atendimento inte-
gral na primeira infância.

 II. Garantir a todas as crian-
ças na primeira infância educa-
ção, cuidados e estímulos que 

contribuam para seu desenvol-
vimento integral.

III. Garantir a proteção e 
dar condições para o exercício 
dos direitos e da cidadania na 
primeira infância.

IV. Garantir o direito à vida, 
à saúde e à boa nutrição a ges-
tantes e crianças na primeira 
infância.

Os representantes dos mu-
nicípios estão participando 
de um curso de formação ini-
ciado em 11/9/2023 até o dia 
05/12/2023, em novembro ha-
verá atividades remotas e um 
encontro presencial, promovi-
do pela Unimontes, CIMANS 
e a Rede Mineira da Primeira 
Infância - REPI/MG cuja Secre-
taria Executiva é composta pelo 
Movimento BH pela Infância 
(Desirée Ruas), pela UNIFENAS 
(Professor Rogério Prado) e pela 
UNCME-MG (Galdina Arrais). 
Além da Secretaria Executiva, 
há coordenações regionais, para 
o acompanhamento das ações 
de implantação dos Planos Mu-
nicipais pela Primeira Infância 
- PMPI.

Este processo está alicerçado 
e em consonância com a Lei nº 
13.257 de 8 de março de 2016, 

que estabelece princípios e dire-
trizes para a formulação e a im-
plementação de políticas públi-
cas para a primeira infância e em 
atenção à especificidade e à re-
levância dos primeiros anos de 
vida no desenvolvimento infantil 
e no desenvolvimento do ser hu-
mano, é que em 06 de outubro 
de 2022, quando aconteceu a 
cerimônia de lançamento da 
Rede Mineira Da Primeira Infân-
cia – REPI/MG, representando 
um foro de articulação aberto 
à participação de organizações 
e pessoas que atuam direta ou 
indiretamente na promoção, 
proteção, defesa e garantia 
dos direitos de crianças de até 
seis anos de idade, como etapa 
inicial do desenvolvimento da 
pessoa humana.

A Plataforma “Observa” 
mostra que 99% dos municí-
pios mineiros ainda não con-
seguiram elaborar e aprovar 
seus PMPIs, mesmo após sete 
anos do Marco Legal da Pri-
meira Infância. Há em Minas 
Gerais 853 municípios e até 
o momento, apenas o registro 
de 02 municípios têm o seu 
Plano Municipal pela Primeira 
Infância aprovados - PMPI do 

município de Jequitinhonha 
(plano aprovado em 2014) e 
PMPI do município de Alfenas 
(plano aprovado em 2022). No 
Estado do Ceará, todos os 184 
municípios possuem os PMPIs 
aprovados. O Estado da Bahia 
possui 18 planos aprovados, 
o Rio Grande do Norte tem 
23, Pernambuco tem 18, e São 
Paulo, 08.

Assim, em 31 de março de 
2023, a REPI lançou o Edital 
da Campanha “50 Planos Mu-
nicipais pela Primeira Infância 
de Minas Gerais”. Embora a 
campanha tenha sido para 50 
municípios, a REPI recebeu 
mais de 100 inscrições de mu-
nicípios mineiros para receber 
apoio técnico para a elabora-
ção e aprovação dos Planos 
Municipais pela Primeira In-
fância (PMPIs).

A Campanha foi uma inicia-
tiva da Rede Primeira Infância 
– Minas Gerais (REPI-MG), 
uma articulação de organiza-
ções, movimentos, coletivos, 
universidades e pessoas físi-
cas que atuam com a promo-
ção dos direitos das crianças 
de 0 a 6 anos, criada em no-
vembro de 2022.

A reunião ordinária desta ter-
ça-feira (17), na Câmara de Verea-
dores, foi marcada por cobranças 
relacionadas a área de infraes-
trutura. Entre as reivindicações, 
serviços de drenagem e pavi-
mentação asfáltica. 

Serviço de drenagem, na rua 
Padre Feijó, no bairro Santa 
Rita, foi a cobrança feita pelo 
vereador Elair Gomes (MDB). 
Ele argumentou que a falta des-
te serviço tem afetado a vida 
dos moradores daquela parte 
da cidade. “Os vereadores não 
fazem obras, mas enviamos e 
cobramos do Executivo munici-
pal há sete anos esta importante 
obra que beneficiará inúmeras 
famílias. Em Montes Claros, não 
pode haver alagamentos como 
os que ocorrem no bairro Santa 

Rita e em outras regiões da cida-
de”, destacou.

Ainda sobre o serviço de dre-
nagem, a vereadora Graça da 
Casa do Motor (PSD) mostrou 
a necessidade e celeridade para 
a realização da obra, no bairro 
Raul Lourenço, antes do perío-
do chuvoso que se aproxima

O vereador Igor Dias (União) 
também usou parte do seu tempo 
para apontar que no bairro Jar-
dim Primavera está necessitando 
de obra de esgotamento sanitá-
rio.

A secretaria de Serviço Ur-
banos recebeu uma cobrança 
da vereadora Maria Helena Lo-
pes (MDB) para encontrar uma 
solução que possa viabilizar a 
construção da rede de esgoto, 
que beneficie os moradores da 

rua 25 A, no bairro Santo Amaro. 

Pavimentação 

Cobrança de obras de pavi-
mentação asfáltica esteve presen-
te na maioria dos discursos dos 
vereadores. O vereador Edmilson 
Bispo (PSD) cobrou as pavimen-
tações das ruas Quatro e Rio das 

Velhas, no bairro Guarujá. O ve-
reador Eldair Samambaia (PSD) 
requereu a ordem de serviço em 
ruas da cidade e das comunidades 
rurais, solicitando que o Executivo 
enviasse a relação das estradas de 
Estreito de Miralta, Tabuas, a passa-
gem entre Monte Alto e Samambaia 
e outras. Pediu rapidez na realização 
das obras, para evitar transtornos 

por conta do período de chuvas 
que se avizinha. Quem também 
cobrou serviço de pavimentação 
foi o vereador Igor Dias (União), 
para a rua Um, no bairro Jardim 
Primavera. Mais uma vez, o ve-
reador Stalin Cordeiro (Pode) 
usou parte de seu tempo para 
reforçar o pedido pela pavi-
mentação asfáltica da avenida 

Armelina Silva, nos bairros São 
Judas e Maria Cândida. Já os ve-
readores Marcos Nem (PSC) e 
Leãozinho (Patriotas) comemo-
raram as ordens de serviços para 
pavimentação das ruas 30 e 38, 
no bairro Jardim Olímpico, e em 
frente ao Cemei do Alto da Boa 
Vista, respectivamente. (Arthur 
Amorim Júnior)

A VLI – companhia de soluções 
logísticas que opera ferrovias, 
portos e terminais – expandiu 
o projeto Leader, criado para 
buscar o melhor desempenho 
de eficiência energética e, di-
retamente, também contribuir 
para a redução de emissão de 
CO2, para seus os corredores 
Sudeste e Leste, na Ferrovia 
Centro-Atlântica. Inicialmente, 
no segundo semestre de 2022, 
51 locomotivas com esta tecno-
logia de assistente de condução 
passaram a circular no Corredor 
Norte do país, trecho que liga 
Porto Nacional (TO) ao siste-
ma portuário de São Luíz (MA). 
Somam-se a elas outras 110 lo-

comotivas no Corredor Sudeste 
e 29 no Leste, totalizando 190 
com esse sistema.

Por meio deste software, quando 
o trem atinge velocidade superior a 
8 km/hora, o maquinista pode ha-
bilitar a condução semiautônoma. 
O gerente-geral de Engenharia, De-
senvolvimento e Tecnologia Opera-
cional da VLI, Cesar Toniolo, ressalta 
que o Leader integra a estratégia de 
descarbonização da empresa. “Esta 
tecnologia permite a identificação 
de fatores operacionais que habili-
tam a sua condução de forma mais 
eficiente, reduzindo o consumo de 
combustíveis fósseis”.

Ele afirma que é estimada uma 
economia de combustível em 7% 

nos Corredores Leste e Sudeste e 
de 3,5% no Corredor Norte. A ex-
pectativa é de que estas metas já 
possam ser alcançadas em 2024, a 
partir do aperfeiçoamento contí-
nuo da tecnologia. “O programa 
passou por adaptações para as es-
pecificidades da ferrovia da com-
panhia e a cada teste são feitas 
melhorias contínuas no sistema, 
para cada aprimorá-lo sempre 
mais. O projeto está em fase de 
validação e adaptação à realidade 
operacional da VLI”, explica.

Segundo ele, o maquinista 
segue essencial na operação do 
trem. “Ele é responsável por su-
pervisionar a operação do assis-
tente e retomar o controle quan-

do necessário. Cabe a ele assumir 
o controle do trem em caso de 
qualquer variável não planejada 
durante a circulação da compo-
sição, garantindo a segurança do 
sistema ferroviário, bem como 
executando os procedimentos ope-
racionais de parada ou alertas da 
passagem do trem”.

Nesta primeira etapa de implan-
tação, a previsão é de que o sistema 
seja instalado em 226 locomotivas 
responsáveis pelos principais flu-
xos da VLI, dentro dos Corredores 
Norte, Leste e Sudeste. O Leader 
ainda viabilizará a redução de 
desgaste de material rodante e o 
aumento da segurança nas opera-
ções ferroviárias.
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A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (SEMMA), recebeu 
na manhã dessa quarta-feira, 18 de 
outubro, representantes da Dire-
toria de Apoio à Gestão Municipal 
(DAGEM) da SEMAD (Secretaria 
Estadual de Meio Ambiente e Desen-
volvimento).

A reunião de auditoria do Con-
vênio de Delegação, Licenciamento, 
Fiscalização e Controle Ambiental 
foi realizada no auditório da SEM-
MA, onde foram pontuados vários 
aspectos relacionados ao licencia-
mento ambiental em Montes Claros. 
Tais auditorias são realizadas para 

verificação, conferência e validação 
de procedimentos administrativos 
no que tange aos processos delega-
dos pelo convênio. Participaram da 
reunião a diretora da DAGEM/SE-
MAD, Vanessa Coelho, e a analista da 
SEMAD, Ana Paula Aleixo; os mem-
bros da equipe técnica de licencia-
mento da SEMMA ( Juliana, Mayara, 
Christian, Bruno e Luís Henrique), 
a assessora especial Thaís e a di-
retora da SEMMA, Mônica; o pro-
curador do Município, Dr. Gilmar, 
e o secretário municipal de Meio 
Ambiente, Soter Magno.

Foi uma reunião riquíssima 
de troca de experiências e somas 
valiosas aos procedimentos de 

licenciamento ambiental. Ainda 
foram abertas novas possibilida-
des de ampliação das atribuições 
do Município. O secretário Soter 
Magno afirmou que reuniões do 
tipo são momentos positivos e de 
grande aprendizado, confirmando 
a competência técnica e jurídica 
do Município no âmbito do licen-
ciamento ambiental.

A diretora da DAGEM/SEMAD, 
Vanessa Coelho, observou o tra-
balho desempenhado pela SEMMA 
de forma positiva, inclusive afir-
mando que o licenciamento em 
Montes Claros serve de exemplo 
para outros municípios. (André 
Senna)

Prefeitura promove teatro e contação de histórias no 
Parque Municipal rotinas e aprimorando decisões

Prefeitura se reúne com a Secretaria Estadual de Meio Ambiente

A inteligência artificial tem 
despertado o interesse de to-
dos os círculos sociais, não 
apenas dos interessados em 
tecnologia, ocupando espaços 
mais expressivos com o tempo. 
Prova disso está nos números: 
mais de 90% dos brasileiros di-
zem saber o que é inteligência 
artificial e 68% disseram ter co-
nhecimento básico sobre o as-
sunto, como aponta pesquisa, 
realizada em julho deste ano, 
pela Opinion Box sobre a per-
cepção da IA no Brasil.

Mas, antes mesmo de chegar 
ao público final, as inteligên-
cias artificiais têm sido revolu-
cionárias no desenvolvimento 
de soluções corporativas. Entre 
os segmentos que vêm se desta-

cando em meio a esse cenário, 
estão o de saúde e o financeiro. 

Joel Backschat, CIO da mul-
tinacional brasileira FCamara, 
ecossistema de tecnologia e 
inovação que potencializa o 
futuro de negócios, defende 
que o setor de saúde também 
tem sido impactado pela IA 
como base para melhorar as 
tomadas de decisões clínicas e 
principalmente os diagnósticos 
médicos. 

“Estudos sugerem que a 
inteligência artificial pode au-
xiliar com lembretes perso-
nalizados de medicamentos, 
aconselhamento nutricional e 
monitoramento de sintomas 
em tempo real, por exemplo. 
Além de favorecer a comuni-

cação entre o corpo médico e 
pacientes nas instituições de 
saude”, conta.

Recentemente, por exem-
plo, uma equipe de pesquisa-
dores composta por membros 
da Insilico Medicine, de Hong 
Kong, e da Universidade de To-
ronto levaram apenas 46 dias 
para identificar novos medi-
camentos em potencial após 
análise complexa de grandes 
bancos de dados de molécu-
las. Esses resultados só foram 
possíveis com o auxílio de 
inteligências artificiais robus-
tas, capazes de processar mui-
tos dados em alta velocidade; 
o que mostra que a tecnolo-
gia pode ser capaz, ainda, de 
descobrir novos recursos e 

padrões para tratamentos de 
doenças.

Já para o setor financei-
ro, o executivo destaca que 
a aplicação da inteligência 
artificial já é uma realidade 
em operação a todo vapor. 
Hoje, grandes instituições 
financeiras utilizam IAs para 
aprimorar análises de crédito, 
prevenir fraudes e personalizar 
ofertas para clientes. Além dis-
so, ela é capaz de entender os 
padrões e analisar o mercado 
financeiro, oferecendo percep-
ções importantes que ajudam 
a tomar melhores decisões de 
investimento.

O interesse pelas ferramen-
tas também alcançou gestores 
de empresas de todos os tama-

nhos. Para Backschat, distribuir 
a IA generativa nos chatbots 
para o atendimento do públi-
co, por exemplo, foi uma deci-
são excepcional das lideranças. 
IA generativa é aquela capaz de 
gerar texto, imagens ou outras 
mídias em resposta a coman-
dos, como o Chat GPT. 

“Usar um dos modelos de 
interação humana mais sim-
ples que existem trouxe um 
toque de requinte e sutileza 
nunca visto aos bots e servi-
ços automáticos de atenção 
ao consumidor. Se pudesse 
destacar um ponto nesse fe-
nômeno, eu destacaria a aces-
sibilidade imediata que faz 
com que a IA generativa se 
diferencie de todas as IAs que 

a precederam. Aqui se dispen-
sou qualquer necessidade de 
diplomas ou conhecimento 
prévio para interagir ou obter 
valor dela. Praticamente qual-
quer pessoa que possa fazer 
perguntas pode usá-la”, conta 
o CIO.

Ao mesmo tempo, o exe-
cutivo entende o esforço e a 
dose de inovação e criatividade 
por trás da suposta simplicida-
de. “Reforço que nada disso 
é possível sem uma expertise 
técnica necessária, arquitetura 
de dados, modelo operacional 
e processos de gestão de riscos 
que algumas das implementa-
ções mais transformadoras da 
IA gerativa exigem e exigirão”, 
diz Joel.

EDUCAÇÃO AO AR LIVRE

LICENCIAMENTO AMBIENTAL
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UNIFIPMoc Afya inaugura Núcleo de Práticas 
Jurídicas no Montes Claros Shopping 

Câmara de Vereadores realiza na próxima semana quatro eventos

Inaugurado no dia 18 de outu-
bro, o novo espaço do Núcleo de 
Práticas Jurídicas (NPJ) da UNIFI-
PMoc Afya, no Montes Claros Sho-
pping. A cerimônia contou com 
presenças ilustres da área do direito 
na região, além de toda a reitoria da 
UNIFIPMoc Afya e líderes de turmas 
do curso de Direito. O NPJ é coorde-
nado pelo professor Daniel Ferreira 
dos Santos e está localizado ao lado 
do elevador próximo às salas de ci-
nema.

Dentre os representantes da 
UNIFIPMoc Afya que estiveram pre-
sentes estão: Diretor Regional da 
Afya, Marcelo Vinicius Santos Cha-
ves; Magnífica Reitora Francislene 
de Cássia Prates de Oliveira; a Pró-

-reitora de Graduação, Renata Flávia 
Nobre Canela Dias, além do Pró-rei-
tor de Pesquisa e Extensão, Antônio 
Augusto Pereira Moura; A coorde-
nadora do curso de Direito, Cynara 
Silde Mesquita Veloso, Coordenador 
do NPJ Daniel Ferreira e coordenado-
res de cursos entre outros.

Segundo Cynara Silde Mesquita 
Veloso: “É com muito orgulho que 
inauguramos esta nova sede do NPJ, 
pois este é um desejo antigo, e com 
o apoio do nosso diretor regional 
Marcelo Chaves e de uma equipe de 
trabalho, conseguimos realizar esse 
sonho. Hoje não poderia esquecer de 
homenagear os professores que com-
põem a equipe do NPJ, e não pode-
ríamos esquecer também dos nossos 

parceiros que estão aqui muito bem 
representados: Defensoria pública 
Federal; Polícia Militar, CJUS, Polícia 
Civil, dentre outros”.   

Para o coordenador do NPJ, Daniel 
Ferreira dos Santos: “Hoje é um dia de 
celebração e reflexão, pois estamos 
inaugurando um espaço que marca 
um avanço significativo, mas tam-
bém traz consigo um impacto social 
profundo. Ao conceber esse espaço 
de práticas jurídicas, nossa visão não 
era apenas de criar um ambiente que 
atendesse as necessidades dos nossos 
acadêmicos e clientes, mas também 
estabelecer um centro de acesso à 
justiça para nossa comunidade. Esta-
mos comprometidos em garantir que 
o direito não seja apenas um concei-

to abstrato, mas uma ferramenta real 
para resolver problemas e promover 
justiça”.   

O Diretor Regional Marcelo Vi-
nicius Santos Chaves, relembrou 
o quanto foi cobrado por Cynara 
como também por Daniel para que 
encontrasse um novo espaço para o 
NPJ, “desde a primeira vez que nos 
encontramos eles já falavam sobre 
a necessidade de conseguirmos um 
novo espaço e com muito empenho 
e com a ajuda de minha equipe de 
trabalho, nós conseguimos entregar 
este novo espaço para a população”.

Novo NPJ   

A mudança visa trazer mais co-

modidade, segurança e acessibili-
dade aos acadêmicos de direito e 
clientes.  A nova sede no Montes 
Claros Shopping é toda planejada 
e pensada para atender as deman-
das do estágio, e está equipada 
com sala de mediação e sala para 
júris simulados. Além disso, conta 
com infraestrutura moderna, para 
que os acadêmicos tenham mais 
conforto para atender a comuni-
dade.

Os atendimentos no NPJ es-
tarão disponíveis de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 20h. Nos 
sábados não há atendimentos. 
O NPJ está localizado próximo 
ao Cinemais. A entrada principal 
(de 8h às 10h) será pela estacio-

namento Sul, próximo ao Detran. 
O acesso será pelo elevador que 
fica em frente à sala de vacinas da 
Prefeitura Municipal. No elevador 
clique na tecla M. 

Após as 10h, os usuários e visi-
tantes do NPJ poderão usar quais-
quer das entradas, lembrando que 
a unidade está próxima da praça 
do Cinemas. Nesse caso, a entrada 
poderá ser pela escada, na lateral 
dos banheiros do cinema ou pelo 
elevador que fica próximo ao cine-
ma, clicando na opção M.

Para agendamento, o usuário 
deverá entrar em contato pelo 
whatsapp (38) 9-8423-3955 ou 
pelos telefones (38) 3216-7801 ou 
(38) 3220-9030.

Na última semana do mês de 
outubro, a agenda da Câmara 
Municipal de Montes Claros terá 
quatro eventos, sendo três ses-
sões especiais e uma audiência 
pública, além da sessão ordiná-
ria de terça-feira (24). Na quar-
ta-feira (25), às 9h, será realiza-
da sessão especial para entrega 
de título cidadão honorário 

a João Alves de Melo, gover-
nador do Distrito 4760, zona 
22B de Rotary Internacional. A 
proposição é do vereador Stalin 
Cordeiro (Pode).

Agenda prossegue no mesmo 
dia, às 19h, também será realiza-
da homenagem ao Serviço Na-
cional de Aprendizagem Rural 
de Minas – Senar, pelos 30 anos 

de fundação. A solicitação é do 
vereador Wilton Dias (PTB), que 
justifica a trajetória da entida-
de na vida dos produtores e 
trabalhadores rurais mineiros.

A pedido do vereador Da-
niel Dias (PCdoB), na quinta-
-feira (26), a partir das 7h45, 
acontecerá audiência pública 
para discutir sobre a continui-

dade dos trabalhos do Serviço 
de Proteção Social Especial 
para pessoas com deficiência, 
idosas e suas famílias – Centro 
Dia. Segundo o vereador, a au-
diência visa debater a demora 
do município no repasse dos 
recursos às instituições que 
viabilizam os Centros Dia e 
a necessidade de recursos 

permanentes para que as ins-
tituições continuem com os 
trabalhos que vem realizando 
em prol da população com de-
ficiência, idosos e suas famílias.

Também por solicitação do 
vereador Daniel Dias (PCdoB), 
às 19h, será realizada sessão es-
pecial em homenagem ao Ins-
tituto Alpargatas, à Secretária 

Municipal de Educação, Profes-
sora Rejane Veloso e as profes-
soras Fernanda Rodrigues, Cás-
sia Cilene Barbosa, Perciliana 
Rocha dos Santos Lopes.

Os eventos também serão 
transmitidos, ao vivo pela TV 
Câmara canal 5.3 e pelo You-
Tube: /tvcamamaramontescla-
ros. (Rayhanne Tallis)
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Jovem de 24 anos morre em 
acidente de moto em Januária

Polícia procura por suspeito 
de incendiar casa da ex após 
discussão em Januária

Polícia conclui investigações 
sobre a morte de jovem 
grávida atingida por monitor

Apenas este ano homem finge ataque 
cardíaco para não pagar conta em 20 
restaurantes

Um jovem, de 24 anos, morreu 
após se envolver em um acidente 
de trânsito no distrito de Brejo do 
Amparo, zona rural de Januária, 
neste sábado (21).

Segundo a Polícia Militar, tes-

temunhas relataram que duas 
motos transitavam em alta velo-
cidade na rua Izabel Carolina de 
Souza, e um dos condutores não 
visualizou um quebra-molas, vin-
do a se desequilibrar e cair no 

chão.
Leandro Cordeiro da Silva, foi 

socorrido, mas já chegou em óbi-
to no hospital.

As causas do acidente serão in-
vestigadas.

Um homem fingiu ter ata-
ques cardíacos em 20 restau-
rantes diferentes para não 
pagar a conta. Como conse-
quência, o golpista, que é da 
Lituânia e tem 50 anos de ida-
de, foi preso em setembro na 
Espanha. Ele foi flagrado pe-
las autoridades tentando sair 
de um estabelecimento com 
a mesma tática, na cidade de 
Alicante.

De acordo com informações 
do portal Insider, todos os 20 
golpes foram aplicados este 
ano. Na tentativa mais recente, 
ele pediu dois uísques e frutos 

do mar no restaurante El Buen 
Comer, que custou 34,85 euros 
(cerca de R$ 186, na cotação 
atual).

Em entrevista à agência 
de notícias espanhola EFE, o 
gerente do restaurante, Moi-
sés Doménec, afirmou que o 
homem disse que iria pegar 
dinheiro no seu quarto de ho-
tel. Porém, os funcionários do 
local não deixaram ele sair sem 
pagar. Foi então que o “clien-
te” começou a fingir que estava 
passando mal.

A polícia foi chamada e, 
como o homem já era conheci-

do das autoridades locais pelo 
mesmo motivo, ele foi levado. 
Segundo com um policial, o 
“caloteiro” tinha o costume 
de pedir o mesmo prato nos 
restaurantes: “salada russa” e 
uísque.

Na época em que foi detido, 
o homem devia uma pequena 
quantia a cada restaurante. Por 
isso, foi solto. Agora, os res-
taurantes que levaram calote 
se uniram para pedir por uma 
pena mais dura, alegando que 
os prejuízos combinados che-
gam a mais de  600 euros, de 
acordo com o Daily Mail.

Uma residência foi incendiada 
na comunidade Fabião I, a aproxima-
damente 40 quilômetros de Januária, 
na madrugada deste domingo (22).

O Corpo de Bombeiros deslo-
cou até o local, onde deparou com 
uma residência sendo consumida 
pelas chamas.

Após estudos de situação, usan-
do materiais e equipamentos de 
combate a incêndio urbano, os mili-
tares realizaram o ataque as chamas e 
em seguida o rescaldo de todo mate-
rial combustível possível de reignição.

No incêndio foram queimados: rou-
pas, televisores, geladeira, documen-
tos, cama, colchão, parte do telhado 
dentre outros.

Não houve vitímas, apenas da-
dos materiais.

No combate foram gastos apro-
ximadamente 2.700 litros água.

De acordo com a senhora 
M.S.S.R, 42 anos (única moradora 
do imóvel) o senhor I.D.P.C (seu 
ex namorado), teria colocado fogo 
na residência após terem discutido 
por razões afetivas. Ainda segundo 
a Sra. M.S.S.R o suposto autor teria 
evadido do local após o crime.

A polícia militar foi acionada 
tendo comparecido ao local uma 
guarnição, a qual ficou no local da 
cena realizando os procedimentos 
inerentes a este órgão.

Uma residência foi incendiada 
na comunidade Fabião I, a aproxima-
damente 40 quilômetros de Januária, 
na madrugada deste domingo (22).

O Corpo de Bombeiros deslo-
cou até o local, onde deparou com 
uma residência sendo consumida 
pelas chamas.

Após estudos de situação, usan-
do materiais e equipamentos de 
combate a incêndio urbano, os mili-
tares realizaram o ataque as chamas e 
em seguida o rescaldo de todo mate-
rial combustível possível de reignição.

No incêndio foram queimados: rou-
pas, televisores, geladeira, documen-
tos, cama, colchão, parte do telhado 
dentre outros.

Não houve vitímas, apenas da-
dos materiais.

No combate foram gastos apro-
ximadamente 2.700 litros água.

De acordo com a senhora 
M.S.S.R, 42 anos (única moradora 
do imóvel) o senhor I.D.P.C (seu 
ex namorado), teria colocado fogo 
na residência após terem discutido 
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por razões afetivas. Ainda segundo 
a Sra. M.S.S.R o suposto autor teria 
evadido do local após o crime.

A polícia militar foi acionada 

tendo comparecido ao local uma 
guarnição, a qual ficou no local 
da cena realizando os procedi-
mentos inerentes a este órgão.
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SAMU chama a atenção das autoridades sobre a 
importância do serviço para o Norte de Minas

SAAV – 5 anos fazendo 
a diferença na vida dos 
norte mineiros

Ministério da Saúde inicia 
multivacinação em Minas Gerais
No estado mineiro, Pasta completa ciclo da campanha, após 
percorrer o Brasil utilizando estratégias inéditas para retomar 
as altas coberturas vacinais

Na próxima segunda-feira (23), 
às 10 horas, o Consórcio Intermuni-
cipal de Saúde da Rede de Urgência 
do Norte de Minas (Cisrun) realizará 
uma reunião na Câmara Municipal de 
Montes Claros com o objetivo de sen-
sibilizar as autoridades dos três pode-
res sobre o trabalho realizado pelo 
SAMU no Norte de Minas. A iniciati-
va visa melhorias para a instituição e 
para seus servidores e contará com 
a presença do procurador-geral de 
Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soares.

Para seu funcionamento, o SAMU 
Macro Norte conta com verbas da 
União, Governo do Estado e Muni-
cípios e, para a prestação de serviço 
com qualidade e valorização do qua-
dro de profissionais da instituição, 
os repasses precisam ser realizados 
como preveem a legislação. “Desde 
o início de minha gestão como pre-

sidente do Cisrun, estou empenhado 
para proporcionar condições salariais 
melhores para as nossas equipes e 
melhorar o nosso parque tecnológi-
co e veículos. Porém, a nossa receita 
atual não nos permite. Com isso, 
queremos sensibilizar as autoridades 
para que os municípios regularizem 
seus débitos com o SAMU para que 
possamos valorizar nossos socorristas 
como merecem”, explica o Presidente 
do Cisrun, Rômulo Carneiro. 

Durante o evento, ainda será 
lançada a campanha “Heróis que se 
Vestem de Azul” que contará com 
material de divulgação em vídeo, ou-
tdoors e busdoors com o objetivo de 
mostrar a importância do trabalho re-
alizado pelo SAMU e a dedicação dos 
socorristas para salvar vidas, nos 86 
municípios que compõem a área de 
abrangência do SAMU Macro Norte.

O Ministério da Saúde deu início, 
neste sábado (21), à campanha de 
multivacinação de crianças e ado-
lescentes em Minas Gerais. A mobi-
lização busca atualizar o calendário 
deste público para retomar as altas 
coberturas vacinais no país. O Dia D 
está previsto para o próximo sábado 
(28). No estado mineiro, a pasta com-
pleta o ciclo da campanha em 2023, 
em todas as Unidades da Federação, 
etapa do Movimento Nacional pela 
vacinação, lançado em fevereiro pelo 
governo federal.

Durante o período da multivaci-
nação, todos os imunizantes previstos 
no calendário para crianças e adoles-
centes até os 15 anos de idade esta-
rão disponíveis nos locais e horários 
informados por cada município. Em 
2022, a cobertura vacinal contra a po-
liomielite em Minas Gerais ficou em 
82,9%. A meta é atingir 95% de cober-
tura para este público. Já a cobertura 
da vacina pentavalente, que garante 
proteção contra a difteria, tétano, co-
queluche, hepatite B e contra a bac-
téria haemophilus influenza tipo B, 
ficou em 82,8%. Para febre amarela, o 
índice não ultrapassou 75%.

Para apoiar as ações de imuniza-
ção, o Ministério da Saúde destinou 
mais de R$ 12 milhões para Minas 
Gerais, sendo R$ 1,1 milhão ao esta-

do e R$ 11,2 milhões para os municí-
pios mineiros. Esse recurso faz parte 
das medidas de microplanejamento, 
iniciativa voltada ao diagnóstico local 
para ampliar a vacinação. A ação é 
inédita e considerada um diferencial 
para a retomada das altas coberturas 
vacinais, assim como o planejamento 
na ponta e a concentração de esforços 
nos locais onde as taxas de imuniza-
ção estão mais baixas. A nível nacio-
nal, a pasta destinou mais de R$ 151 
milhões a estados e municípios. 

Método recomendado pela Or-
ganização Mundial da Saúde (OMS), 
o microplanejamento consiste em 
diversas atividades com foco na reali-
dade local, desde a definição da po-
pulação-alvo, escolha das vacinas, de-
finição de datas e locais de vacinação, 
até a logística. A proposta é alinhar 
essas estratégias com gestores e lide-
ranças locais para alcançar melhores 
resultados e aumentar as coberturas 
vacinais.

“O nosso país era o mais respei-
tado do mundo quando se falava 
em vacinação, mas com a queda das 
coberturas vacinais nos últimos anos, 
nós temos, infelizmente, o risco de 
reintrodução de doenças que esta-
vam eliminadas no Brasil. Por isso, 
precisamos proteger as nossas crian-
ças e os nossos adolescentes. Temos 

Criado para possibilitar e agilizar o 
acesso ao serviço de saúde em qual-
quer parte do estado, seja em unida-
des hospitalares ou locais de difícil 
acesso, o Suporte Aéreo Avançado de 
Vida é disponibilizado graças a uma 
parceria entre Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MG), Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde da Rede de Urgência 
do Norte de Minas (Cisrun)/SAMU 
Macro Norte e Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais, através do 
Batalhão de Operações Aéreas (BOA).

O SAAV está no Norte de Minas 
desde 11 de outubro de 2018. A base 
fica localizada no Aeroporto de Mon-
tes Claros Mário Ribeiro, conta com 
um helicóptero modelo AS 350 B3, 
cedido e custeado pela SES-MG, e é 
tripulado por um piloto e um tripu-
lante operacional do Corpo de Bom-
beiros, e um médico e um enfermeiro 
do SAMU. Com cinco anos de exis-
tência, o serviço contabiliza cerca de 
1.200 atendimentos, entre casos clíni-
cos e traumas, além de transferências 
inter-hospitalares.

O médico Marcelo Fagundes da 
Rocha é diretor técnico do Cisrun/
SAMU Macro Norte e explica que o 
acionamento do aeromédico é re-
alizado tanto pelo telefone 192 ou 
pelo 193, mas, antes da aeronave ser 
enviada, a ocorrência é analisada por 
um médico regulador do SAMU que 
verifica a necessidade da disponibili-
zação do recurso adequado. “Existem 
indicações que você manda desde 
uma motocicleta até uma aeronave 
de asa rotativa, que é o caso do heli-
cóptero, ou de asa fixa que é o avião”, 
esclarece sobre os equipamentos dis-
poníveis no Norte de Minas, além das 
ambulâncias, é claro.

Aposentada como professora des-
de 1990, dona Catarina Mendes de 
Souza, 81 anos, já utilizou os serviços 
do SAAV. A senhora precisou ser trans-
portada de helicóptero de Japonvar 
para o município de Montes Claros, 
depois que sentiu uma dor nas cos-
tas enquanto organizava o quintal de 
seu sítio. “Como eu tenho problema 
de coluna, achei que era ela, mas não 
era.” Mas o que achou que fosse uma 
dor na coluna era, na verdade, um 
infarto agudo do miocárdio, uma das 
causas de morte mais frequentes no 
Brasil. Graças ao socorro rápido foi 
possível chegar à UTI em tempo hábil 
e passar por uma angioplastia que se 

seguiu por uma recuperação rápida e 
completa. Além de transferências de 
pacientes em estado crítico, o servi-
ço aéreo também está presente nos 
graves acidentes que acontecem nas 
rodovias que cortam a região e em 
locais de difícil acesso.

O serviço integrado tem grandes 
desafios, mas a união de esforços tem 
gerado bons resultados. “Associamos 
a excelência do atendimento médico 
de qualidade [do SAMU] com experti-
se dos bombeiros militares nas ações 
de busca e salvamento. Colocando 
essa equipe em uma aeronave, temos 
um completo e excelente serviço que 
chega no teatro de operações rápido, 
reduzindo o tempo resposta”, destaca 
o comandante da 3ª Companhia Es-
pecial de Operações Aéreas (CEOA) 
do Corpo de Bombeiros, o major 
Norton Ornelas Prates.

A diretora executiva do Cisrun/
SAMU Macro Norte, Zildete Ferreira 
de Souza, explica que além de via-
bilizar o transporte inter-hospitalar 
alinhado às diretrizes do Sistema 
Estadual de Regulação no âmbito do 
SUS, reduzindo assim o tempo-res-
posta nas urgências e emergências e 
o número de mortes e complicações 
evitáveis, o SAAV faz um trabalho im-
portante no transporte de órgãos e 
tecidos utilizados em transplantes.

O presidente do Cisrun, e prefeito 
do município de Juvenília, Rômulo 
Marinho Carneiro, conta que o SAAV 
é distribuído estrategicamente no es-
tado para alcançar o maior número 
de pessoas. “Atualmente, as bases es-
tão presentes em quatro municípios: 
Belo Horizonte, na região central; 
Varginha, fazendo a cobertura do sul 
do estado; Uberaba, que é responsá-
vel pelo Triângulo Mineiro e, claro, 
Montes Claros atuando na região nor-
te mineira”.

Rômulo lembra ainda que as me-
lhorias conquistadas no SAMU Macro 
Norte, como o SAAV, que iniciou suas 
atividades em 2018, que beneficiam 
tanto a população do Norte de Minas 
são o resultado de um trabalho de ar-
ticulação com várias entidades como 
Governo de Minas e Governo Fede-
ral sempre alinhados com o objetivo 
principal do SAMU que é proporcio-
nar ao povo do Norte de Minas um 
atendimento especializado gratuito 
e de qualidade em urgência e emer-
gência.

Sebastião Gomes Sobrinho, por determinação da Superintendência Regional de Meio 
Ambiente do Norte de Minas SUPRAM NM, torna público que obteve, por meio do 
Processo Administrativo SLA nº 2174/2022, Licença Ambiental Concomitante (LOC) 
nº 2174, para as atividades Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e 
cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura (G-01-03-1); Produção de carvão 
vegetal oriunda de floresta plantada (G-03-03-4), Criação de bovinos, bubalinos, 
equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime extensivo (G-02-07-0), Tratamento 
químico para preservação de madeira (B-10-07-0) e Produção de óleos, gorduras e 
ceras em bruto, de óleos essenciais, corantes vegetais e animais e outros produtos 
de destilação da madeira, exceto refinação de óleos e gorduras alimentares (C-04-
09-1), no empreendimento Fazendas Canto, Cercado da Fazenda Sucesso, Sucesso, 
Baixinha, Muquém, Sucesso e Pau Ferro Barra do Sucesso, Roçado, Olhos D’Água, 
Vereda do Canto, Vargem Grande e Brejo da Fazenda Jacu, Lava Pé, Baixa da Forquilha 
e Bebedouro, municípios de São João do Paraíso e Ninheira - MG, com validade de 8 
(oito) anos, com vencimento em 26/07/2031.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

uma responsabilidade fundamental, 
algo definido no estatuto da criança 
e do adolescente como um direito. O 
direito à vacina é o direito à proteção, 
é o direito à vida que não pode ser 
negado”, destaca a ministra da Saúde, 
Nísia Trindade. 

A fase nacional de multivacinação 
começou por Belém (PA), no dia 10 
de agosto. No entanto, antes dessa 
etapa, o Ministério da Saúde anteci-
pou a campanha no Amazonas, no 
Acre e no Amapá. A escolha desses 
estados buscou conter doenças como 
a poliomielite, que foi notificada em 
março deste ano no Peru, em região 
de fronteira. Desde 2016, o Brasil 
consta na lista da OMS como local de 
risco muito alto para a reintrodução 
da doença. 

Bahia e Sergipe seguem com a 
multivacinação até este sábado (21). 
Rio Grande do Sul, Santa Catarina e 

Paraná encerram a estratégia no pró-
ximo dia 28. Pernambuco e São Pau-
lo, no dia 29.

Movimento Nacional 
pela Vacinação

O Movimento Nacional pela va-
cinação, lançado em fevereiro deste 
ano pelo Ministério da Saúde, tem 
o objetivo de retomar a confiança 
da população brasileira nas vacinas 
e da cultura de vacinação do país. A 
iniciativa é considerada um grande 
movimento, com participação de 
diversas lideranças da sociedade. 
A ação inclui vacinação contra a 
Covid-19 e outros imunizantes do 
Calendário Nacional de Vacinação 
em várias etapas ao longo de 2023, 
incluindo a multivacinação de 
crianças e adolescentes. (Ministério 
da Saúde)
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Jonas confronta Sérgio e Helena. Yeda comenta com Aramis que ficou chateada com a 
aproximação entre Cris e Tony. Jonas sai de casa. Ísis conforta o Giovanni. Jonas procura 
Adriana. Chantageado por Míriam, Sérgio avisa a Helena que a enfermeira permanecerá 
em sua casa. Roberto se surpreende com o bom desempenho de Lara no trabalho. Cris dá 
dicas de como usar as redes sociais para Taís. Carol e Natália discutem por conta de Bruno. 
Natália sofre um acidente de carro.

Preciosa culpa Luna por sua prisão. Pascoal comenta com Heitor que Miguel pode 
ser um problema em sua busca pelo tesouro. Cláudio conta suas descobertas sobre o 
tesouro para Miguel. Preciosa e Pascoal são fichados na delegacia. Barreto interroga 
Pascoal sobre seu envolvimento com César. Preciosa se enfurece ao saber que Bebel 
levou Bernardo à Fuzuê. Luna pensa em Miguel e Jefinho. Bebel se encontra com 
Maria Navalha no Beco do Gambá. Preciosa planeja se vingar de Luna. 

RESUMO DE Novelas
Antônio culpa Aline pela maldição de sua família. Caio avisa a Aline que não vai mais 

procurá-la. Silvério informa a Antônio que associação com tráfico de drogas seria o pior 
dos cenários para acabar com a carreira de Marino. Agatha garante a Angelina que nin-
guém irá impedi-la de ocupar o lugar de Irene. Luigi fala com alguém ao celular, avisando 
para não procurá-lo. Antônio planeja contratar Setembrino, para armar uma cilada contra 
Marino. Jonatas comenta com Gentil sobre seu interesse por Graça. 

Após atrasar no compromisso com Patrick, Julieta comenta que estava com Sofia. 
Daniel volta para o restaurante e nota o local lotado por causa da última crítica de 
Domitila. O muro do Instituto Casa de Castanheiras é pichado com assinatura da gan-
gue Pedalzera. Fausto manda Vitor pedir Pórcia em namoro ou se afastar dela. Patrick 
descobre que Julieta não estava com Sofia no dia do compromisso. Alex diz para Lívia 
que eles poderiam se conhecer melhor. Lívia só aceita se ele virar do Lado Vila. Clara 

recebe mais uma carta do admirador secreto. Alex admite para Romeu e Nando que está gostando de Lívia, mas 
que não vai mudar para o Lado Vila. Lívia também revela seu sentimento por Alex para Julieta. Julieta propõe unir 
os dois lados. Telma diz para Mauro que Alex e Ian a estão tratando mal. Mauro questiona sobre o futuro dele e de 
Telma. Ela alega que deseja casar e morar junto. Vitor pede a Pórcia em namoro.
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Campeonato da Pelada do Paixão, acontece 
na arena do aprazível sitio do Guibê

I Congresso Internacional da 
Unimontes será realizado de 
24 a 27 de outubro 

Sindicato Rural oferece atendimento 
jurídico aos produtores

A pelada que completou cinco 
anos, tem uma como seus princi-
pais atletas da família Sr. Ubaldino 
Chaves e capitaneada pelo Renato 
Paixão.  Por lá desfila craques de 
experiência renomada como Lalá, 
Lucalo, Cazoba, Sérgio,  Hique, 
Tininho, Nego, Valdemir, Azul,  
Preguinho e Carlinhos. A nova ge-
ração dos Tralalás vem com a força 
de Marco Pedro, Luquinha, Renato, 
Marcos Vinicius, Digão, João Victor 
Soares, Fernandinho, Neneca.

Todas as manhãs de sábado a 
moçada têm um encontro marca-
do para movimentar o esqueleto e 

claro, fazer a jabulana ser a estrela 
da festa. Acontece de tudo um pou-
co, até porque o futebol é capaz 
de produzir cenas e fatos inéditos 
e isto é marcante. O  desafio  pós 
pelada é a  resenha, que por sinal 
é outro ponto desencadeador  dos 
melhores “causos e risos” entre ra-
paziada. Sem falar nos comes e be-
bes, afinal a moçada não é de ferro. 

Para coroar e trazer uma nova 
movimentação na pelada, durante 
o ano dois eventos marcam o ca-
lendário esportivo, o tradicional 
torneio interno, que aconteceu 
neste mês e teve como vencedor 

a equipe da Planejar – Gesso, que 
na final derrotou a equipe do Koe 
- Toco tornando se Tri Campeã. O 
terceiro lugar ficou com o time do 
Vittelo que venceu a equipe do Au-
thentic – Hard.

Os peladeiros foram divididos 
entre quatro equipes. Destaca se 
aqui pela coordenação do torneio 
de William e Marcelinho. O tri veio 
com um golaço de Gabriel Lafetá e 
João Vitor Ruas.

O segundo e mais esperado 
acontecimento fica por conta do 
embate entre Atleticanos e Cruzei-
renses programado para dezembro.

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros vai realizar o I Congresso 
Internacional de Educação e Inovação 
– “educação digital: transformando 
pessoas e lugares”, que será promovido 
no período de 24 a 27 de outubro, de 
forma hibrida em Montes Claros e nos 
demais campi da Unimontes. 

O evento é organizado por todas 
as pró-reitorias da Universidade, com 
a participação dos centros acadêmicos, 
professores, alunos, servidores técnico-
-administrativos e outros colaboradores. 
A Pró-reitora de Pesquisa da Unimontes 
e presidente da comissão organizadora 
do Congresso, professora Maria das 
Dores Magalhães Veloso chama atenção 
para o tema central: “Educação Digital”, 
dentro do qual serão abordadas outras 
questões relacionadas à tecnologia e di-
versas áreas do conhecimento.

“Por ser a educação digital um tema 
atual e que marca uma mudança na 
prática do ensino e da pesquisa, temos 
observado um grande interesse pelo 
evento, não somente pela comunidade 
acadêmica da Universidade, como tam-
bém de outras instituições de ensino 
superior e escolas públicas da região, 
do Brasil e do exterior”, avalia a pró-rei-
tora de Pesquisa da Unimontes.

Foram recebidas as inscrições de 
1902 trabalhos científicos submetidos 
à comissão organizadora para serem 
apresentados durante o evento nas se-
guintes áreas do conhecimento: Ciên-
cias Agrárias, Ciências Biológicas e ou-
tras, Ciências da Saúde, Ciências Exatas, 

Computação e da Terra, Engenharias, 
Ciências Humanas, Linguística, Letras e 
Artes e Ciências Sociais Aplicadas.

Na programação do evento estão 
previstas palestras, mesas-redondas, 
oficinas, e apresentações de trabalhos 
científicos sediados no Campus-sede 
da Unimontes, no sistema híbrido com 
atividades presenciais e online, nos 
campi de Almenara, Brasília de Minas, 
Januária, Janaúba, Salinas, São Francis-
co, Paracatu, Pirapora e Unaí. As pales-
tras terão participação de convidados 
da França, Espanha e de Portugal, além 
do Brasil.

A vice-presidente do Congresso In-
ternacional da Unimontes, professora 
Christine Martins de Matos, diretora 
do Centro de Educação a Distância 
(CEAD), ressaltou os objetivos do 
evento. “Essa primeira edição visa 
reunir professores, pesquisadores, 
acadêmicos, profissionais e especia-
listas para discutir os desafios e as 
oportunidades da educação digital, 
promovendo uma troca de experi-
ências e reflexão sobre novas pers-
pectivas e soluções para o futuro da 
educação. A proposta é ampliar a di-
vulgação das atividades de pesquisa e 
inovação, retratando também as práti-
cas de ensino e extensão, no contato 
com pesquisadores e profissionais 
brasileiros e estrangeiros”.

A professora Christine Martins 
ressaltou também a realização do 17º 
Fórum de Ensino, Pesquisa, Extensão 
e Gestão (FEPEG) inserido na progra-

mação do congresso.
A promoção do I Congresso Interna-

cional da Unimontes conta com o apoio 
da Fundação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig), da 
Receita Federal, da Companhia do De-
senvolvimento dos Vales do São Francis-
co e Parnaíba (Codevasf ), da Prefeitura 
de Monte Claros e de outros parceiros 
como comunidades tradicionais, com 
a realização de uma feira da economia 
popular solidária e visitas guiadas para 
estudantes das escolas fundamentais do 
município.

A solenidade de abertura do I Con-
gresso Internacional da Unimontes será 
no dia 24 de outubro, às 19h, na quadra 
1, do campus-sede Professor Darcy Ri-
beiro, em Montes Claros.

O prazo das inscrições para parti-
cipação no evento poderá ser feito até 
o dia 23 de outubro, no site oficial do 
evento: www.congresso.unimontes.br.

Serviço:
Congresso Internacional de Edu-

cação e Inovação – “educação digital 
transformando pessoas e lugares”

Quando: 24 a 27 de outubro de 
2023

Onde: Campus da Unimontes – sis-
tema híbrido – atividades presenciais e 
online

Os participantes deverão atestar 
frequência nos formatos on-line ou 
presencial para receber certificado (mí-
nimo de 75% de frequência nas ativida-
des).

Nesta sexta-feira, 20 de outubro, o 
Sindicato Rural de Montes Claros pro-
moveu atendimento jurídico para ofere-
cer um suporte crucial aos produtores 
rurais da região. O foco principal das 
consultas concentrou-se nas complexas 
questões jurídicas relacionadas ao endi-
vidamento rural.

O problema da dívida rural na re-
gião é principalmente referente ao lon-
go período de escassez de chuvas que 
atingiu a região na história recente, e da 
qual os produtores ainda tentam se re-
cuperar, sendo agravada pelo preço do 
arroba do boi, com queda expressiva, 
que dificultou cada vez mais a capitali-
zação dos negócios rurais. Diante desse 
cenário desafiador, Dr. Ricardo Santos 
respondeu ao chamado do Sindicato 

Rural de Montes Claros para prestar 
orientação jurídica e esclarecer dúvidas 
dos associados que buscam entender 
como os aspectos legais podem afetar 
sua capacidade de honrar compromis-
sos financeiros.

O Dr. Ricardo Santos destacou a im-
portância de abordar o endividamento 
rural de maneira sensível e estratégica, 
considerando as circunstâncias adversas 
que afetam a região. Ele também enfa-
tizou a necessidade de compreender 
os mecanismos legais que podem pro-
porcionar alívio aos agricultores, como 
renegociação de dívidas e acesso a pro-
gramas de refinanciamento.

“Os produtores rurais da nossa re-
gião enfrentam não apenas desafios cli-
máticos, mas também obstáculos legais 

que podem comprometer a sustentabi-
lidade de suas atividades. Neste contex-
to, o suporte oferecido pela nossa asses-
soria jurídica se revela vital para orientar 
a classe a enfrentar essas dificuldades e 
encontrar soluções dentro do arcabou-
ço jurídico vigente”, afirma o presidente 
da entidade, Alexandre Rocha. “O Sindi-
cato Rural de Montes Claros e o Dr. Ri-
cardo Santos se comprometem a conti-
nuar auxiliando os produtores rurais da 
região e a trabalhar em conjunto para 
superar os desafios do agronegócio no 
contexto socioeconômico e climático 
da região”, reforça.

Mais informações sobre o aten-
dimento jurídico do Sindicato Rural 
podem ser obtidas pelo telefone (38) 
3215-1058.

Congresso vai reunir a comunidade acadêmica e parceiros 
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Comemoração do dia das crianças é sucesso 
na AABB e clube fica lotado Dia de muita alegria, brincadeiras, guloseimas.  A festa, em comemoração ao dia 

das crianças do Clube da AABB em Montes Claros foi animada e farta. Além da linda 
decoração, com o tema de Moana  e brincadeiras com palhaço, os participantes 
desfrutaram de pipoca, algodão doce, picolés, cachorro quente e muito mais. O 
Clube ficou lotado e o clima de algria predominou. A festa ocorreu neste domingo 
22 de outubro.


